

# *EDITORIAL*

La comunidad académica de la Universidad tiene en sus manos la responsabilidad de pensar con rigor y profundidad las actividades propias de su quehacer como institución educativa, las condiciones y situaciones de la realidad en la que está inserta y las cuestiones fundamentales de las ciencias y las disciplinas. Así contribuye la Universidad tanto a los procesos de formación, como a los de investigación de la realidad regional y nacional y al desarrollo de conocimiento, todos estrechamente vinculados; de la misma forma, así aportará a la transformación y el desarrollo de la región.

El presente número de la Revista Páginas de la UCPR ofrece diez artículos de maestros de la institución, agrupados en cuatro temáticas fundamentales.

En primer lugar se recogen dos reflexiones pedagógicas elaboradas desde la práctica en nuestra Universidad: sobre la educabilidad como concepto fundamental del proceso educativo de cara al compromiso de posibilitar la formación del estudiante, y la experiencia de la integración de la lúdica en el componente curricular de investigación de operaciones; se ha ubicado también en esta sección un artículo que recoge unas consideraciones metodológicas a partir de una investigación realizada en el área de la administración.

En segundo lugar, se agrupan tres colaboraciones de carácter socio cultural: la una reflexiona sobre las nuevas condiciones de nuestra sociedad relacionadas con lo que se ha dado en llamar postmodernidad y sus implicaciones para la evangelización, otra recoge los resultados de una investigación sobre la forma como los jóvenes asumen y valoran lo religioso y, finalmente, la tercera analiza el fenómeno de la crisis de lo ético entendida como crisis de percepción de los valores.

Una tercera temática agrupa dos trabajos que tienen que ver con la problemática regional, relacionado el uno con la racionalidad financiera de las pequeñas y medianas empresas en el Área Metropolitana Pereira Desquebradas, y el otro con una investigación sobre historia empresarial, que por un lado hace una revisión teórica y por otro examina los aportes que desde allí se pueden inferir para la reorientación de los estudios que sobre el tema se han realizado en Colombia y la región.

Una sección final de la Revista contiene dos artículos de carácter teórico: el primero sobre el concepto de conciencia y su relación con el “estar en el mundo” del ser humano, y el otro sobre el concepto de ecodiseño como alternativa para moderar el impacto de la producción sobre el ambiente.

Al llegar a su número 74, Páginas de la UCPR es cada vez una tribuna más amplia para la divulgación del trabajo de la comunidad académica, siempre pensando en aportar desde el Alma Mater al desarrollo de las personas y de la región.